Presentación

La Ley Orgánica de la Universidad de Panamá, establece que la investigación es el fundamento de la educación, por ello la promueve y jerarquiza incluyéndola no solo junto con la docencia, sino que la vincula a la extensión, producción y servicios. En este contexto la Facultad de Economía, realiza esfuerzos por fomentar la investigación en el cual juega un papel central el Centro de Investigación (CIFE), que a través de publicaciones, transmite los resultados de sus investigaciones a la sociedad panameña para la comprensión de los fenómenos económicos.

Es por ello que la revista **D`Economía** lanza su segundo volumen con resultados de investigaciones tanto de profesores de la Facultad, como de profesionales asociados, a fin de que los mismos puedan servir a los estudiantes en su formación y preparación académica, y a los formuladores de políticas públicas e inversionistas como guías para la toma de decisiones en el ámbito público y empresarial.

Como directora me complace presentar la publicación de la revista **D`Economía**, cuya edición es especial porque se da en el marco de Reacreditación de la Universidad de Panamá. El alcance de la Revista es nacional e internacional amparada en Número Internacional Normalizado de Publicaciones Seriadas (ISSN) y próximamente aparecerá en Base de Datos con prestigio académico e Indexados.

Esta edición cuenta con siete valiosos y diversos artículos, el primero de ellos desde la perspectiva de la sostenibilidad, desarrolla un análisis histórico del incremento de las emisiones de Dióxido de Carbono en Panamá; en segunda instancia, se aborda el álgido tema del papel del Estado en el mercado de medicamentos y la política de precios; como tercer tema se enmarca en el contexto actual que revisa la crisis estructural en la coyuntura económica nacional; el cuarto artículo presenta recomendaciones para la transformación del perfil económico productivo del país pospandemia del COVID 19; y el quinto presenta una caracterización técnica estadística de la política fiscal actual de Panamá. Los últimos dos artículos abordan temas novedosos y de importancia en la realidad económica del país; las plataformas digitales vinculadas a las relaciones laborales; y la gestión de las administradoras de fondos de pensiones en Panamá.

Esperamos que los trabajos presentados sean de utilidad tanto para la comunidad universitaria como para la sociedad nacional e internacional.

Ana E. Patiño M.
Directora